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Las gasolineras
se unen para
luchar contra
.la competencia
desleal
El próximo mes de noviembre se
constituirá en 'Toledo la Federa-
ción de Estaciones de Servicio de
Castilla-La Mancha, que agru-
pará a las cinco asociaciones pro-
vinciales. Luchar por el prestigio
de la profesión y hacer un frente
común para resolver los proble-
mas que afectan al sector, princi-
palmente la competencia desleal
y las tensas relaciones existentes
con las empresas petroleras. En
Castilla-La Mancha hay instala-
das cerca de seiscientas gasoline-
ras, la mayoría de ellas asocia-
das, que dan trabajo a unas cinco
mil personas. (Información en
páginas interiores)

EXCLUSIVA PARA AGRICULTORES Y GANADEROS
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---------------Opinión--------------'-_
r-~-TribunaeconóllÚca.---,

ORGANISMO PAGADOR
DENTRO del proceso de acercar la Administración

a los ciudadanos en el que nos encontramos in-
mersos durante. los últimos años, Castilla-La Man-
cha, y concretamente la Consejería de Agricultura de
la Junta de Comunidades, estrenará en 1997 una
nueva competencia, la de gestionar directamente el
pago de las ayudas provenientes de la Unión Euro-
pea. La Consejería será a partir del próximo mes de
'enero «Organismo Pagador», así nos lo han anun-
ciado. .

El título que le han
dado, tal cual, puede .
originar dudas y
equívocos entre los _
ciudadanos, pues pa-
rece, tras escucharlo
sin más explicación,
que el Departamento
dirigido por Mariano
Maraver tendrá una
única función la de
pagar, cuando la ad-
ministración de los
recursos económicos
provenientes de la
Unión Europea con-
lleva muchas más
gestiones, de las que
ya se encargaba la
Administración regional con anterioridad y no síem-
pre con éxito.-

Teóricamentelos agricultores recibirán ante las
ayudas destinadas a compensar sus rentas a causa de
los ajustes a los que Europa les obliga, ya no deberán
escuchar que el dinero no lo ha dado todavía el Minis-
terio, porque a: éste no se lo ha hecho aún efectivo
Bruselas.

Se terminaron las excusas, ahora sólo con el buen
hacer de los funcionarios encargados de revisar y ges- -
tionar las subvenciones se podrán agilizar los trámi-
tes y los castellano-manchegos dispondrán de sus

. ayudas de la PAC en las fechas previstas. Todo de-
pende de una buena administración, planteada desde
el principio con .la finalidad de mejorar la tramita-
ción.

En Asaja estaremos de enhorabuena el día que de-
jemos de recibir en las oficinas-a agricultores índíg-
nadas por el retraso de las ayudas que esperan para
poder enfrentarse a los trabajos 'del inicio de cam-
paña. Es muy difícil explicarles que los préstamos en
los que se han embarcado contando con el dinero pro-
metido por la Administración no ha llegado, porque
se encuentra perdido entre los distintos escalones ad-
ministrativos que-debe pasar. eso sí, sin que nadie y
todos tengan la culpa,

Pero, aún es más complicado explícárselo cuando
te demuestran que sus compañeros de otras regiones
hace tiempo que disfrutan de las mismas ayudas.
¿Los Gobiernos de estas Comunidades solicitaron el
dinéro con anterioridad? y ¿el Ministerio ya lo había

. recibido desde Bruselas para ellos y no para la nues-
tra? "

Basta de explicaciones sin consistencia, ahora
nuestra Consejería dispondrá de tos fondos desde
principios de año e, incluso. tendrá la potestad de be-
neficiar a los miles de agricultores que dependen de
ellos con adelantos para asegurar el buen funcíona-
miento y las ínversíones en el sector agropecuario re-
gional.

Por todo esto, animamos a la Consejería a plantear
un "Organismo Pagador» que resulte verdadera-
mente eficaz a los ciudadanos, para 10 que contará
con el apoyo de todos. Esperamos poder congratular-
nos con la gestión eficaz de tales fondos.

. José María FRESNEDA
Secretario general de ASAJA de Castilla-La Mancha

LA JUNTA," PAGA
DESDE la pasada semana la

Junta de Comunidades ha asu-
mido una nueva e importante
transferencia en el sector agrope-
cuarto de la región, al convertirse
en el órgano pagador de las ayu-
das del Feoga provenientes de la
Unión Europea. Teniendo en
cuenta que la agricultura y gana-
dería funcionan hoy día en base a
los planes de ayudas y subvencio-
nes comunitarias destinadas a
cada tipo de cultivo o línea gana-
dera. se comprenderé la trascen-
dencia que esta medida tendrá a
partir de ahora.

Es sabido que el agricultor ac-
tual no vive, como antes, atado
sólo a las circunstancias climatoló-
gicas que pueden influir en sus co-
sechas. sino que su dependencia de
los boletines en los que se estable-
cen y regulan dichas ayudas es
,cada vez mayor, ya que se han con-
vertido en sus principales y funda- ,
mentales fuentes de ingresos. Así
se pone de manifiesto, por ejemplo,
desde la entrada en vigor de la
Política Ag'rarfaComún (PAC),que
constituye el núcleo básico de toda
economía agraria; Precisamente
por ello, cualquier disfunción en
los trámites de solicitud y recep-
ción de las ayudas puede suponer
un serio quebranto para las finan-
zas de los hombres del campo, y
eso es, por desgracia. 10 que ha
ocurrido en los últimos años.

Las quejas de los agricultores
ante la compleja tramitación de las

"ayudas de la PAC y el habitual re-
traso en el posterior pago han sido
uno de los más destacados caballos

de batalla de las organizaciones
agrarias de Castilla-La Mancha,
que planteaban la eliminación de
estos problemas como una de las
cuestiones cuya resolución se an-
tojaba más urgente y prioritaria,

Como decimos, la Junta de Co-
munidades ha pasado a ser desde
la semana pasada 1a Administra-
ciónresponsable del pago de las
ayudas comunitarias. Con esta de-
cisión -10 que se pretende es esta-
blecer un sistema mucho más ágil
y rápido para" hacer llegar al agri-
cultor y ganadero el dinero que le _
corresponde por au trabajo. Se
trata, sin duda. de un objetivo loa-
ble ynecesarto, pero que al mismo
tiempo hace recaer en la Adminis-
tración regional una gran reepon-
sabilidad que hasta ahora no tenía,
entre-otras Cosas por el elevado vo-
lumen de estas ayudas. de varios
miles de millones de pesetas.
Exíate.la creencia de que las admi-
nistraciones más cercanas al cíu-
dadanoa pueden conseguir esa eñ-
cacia,y esperamos que sea así.
pero sólo el tiempo y los resultados
podrán confirmar que la práctica
se corresponde con la teorfa.

LaCónsejería de Agricultura
tiene ante sí uno de los principales
retos ante el que se tendrá que-en-
frentar en los próximos meses, que
es cuando comenzarán a pagarse
las prfmeraa ayudaa comunitarias
a través de este nuevo órgano, y
serán los propios agricultores cas-
tellano-manchegos lós primeros
interesados en conocer la eficacia
de esta medida, que en principio
parece 'acertada y conveniente.

-----'-- Nombrespropios---~--

Carlos Moro'Jesús Estríngana
El juzgado número 2

de Guadalajara ha con-
denado al presidente de
la Cooperativa de Agri-
cultores y Ganaderos
(Copag), Jesús Estrín-
-gana, a pagar un amulta
de 25.000 pesetas a su
homólogo en la Asocia-
ción de Agricultores y
Ganaderos (Apag), An-
tonio Zahonero, a quien
llamó «sinvergüenza y ,
falso». Esas declaracio-
nes fueron hechas el día
16 del pasado mes de fe-
brero en un bisemana-
rio de la capital alea-
rreña después de que
Zahonero mostrase su
desacuerdo con el hecho
de que el presidente de
la Copag, a la que él
también pertenece, de-
_cidiera subarrendar va-
rias instalaciones de la
cooperativa a otras em-
presas.

)UffedoP. Lodares
Por primera vez, el de·

legado del Gobierno en
Castilla-La Mancha;
Carlos Moro, asistía
como invitado a laül-
-tima reunión de la
Junta Directiva de la Fe-
dertación Empresarial
Toledana. Entre otras
cuestiones. los empresa-
rios toledanos solicita-
ron a Moroque se agílí-
cen las ayudas preve-
nientes de la Ley de
Incentivos Regionales,
para lo cual 'sería nece-'
sarío, entre otras medi-
das. un amayor coordi-
nación entre la Admi-
nistración central y la

. autonómica. El' dele-
gado se comprometió a
consultarlo e incluso
mantener un encuentro
"con los responsables 'de
" la Junta para mejorar el
plazo de pago de estas
ayudas.

Hace sólo unas fechas
se ha producido el nom-
bramiento oficial de Al-
fredo Pérez Lodares
como nuevo delegado
especial de Castilla-La
Mancha de la Agencia
Tributaria, organismo
dependiente de Ha-
cienda. Pérez Lodares
sustituye en el cargo a
Jaime Rípa Echarri, que
ha sido cesado tras per-
manecer alrededor de
cinco años en dicho
puesto. ·No obstante,
Ripa Echarri continúa,
de momento, en Ha-
cienda de Toledo en si-
tuación transitoria. A
pesar del nombra-
miento, Alfredo Pérez
Lodares no se lncorpo-
rará a su nuevo despa-
cho hasta dentro de
unos días. según ha po-
dido saber ABC de fuen-
tes de Hacienda.
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-Gasolineras, en lucha contra-la -competencia desleal
- .

E
L próximo mes de noviembre está previsto que se tiene transferidas todas las cuestiones que afectan a
celebre en Toledo la asamblea constituyente de la este sector. En Castilla-La Mancha hay instaladas unas

Federación Regional de Estaciones de Servicio seiscientas estaciones de servicio que dan trabajo a
de Castilla-La Mancha. Con su creación las cerca de 5.000 personas. Los principales problemas que

asociaciones provinciales pretenden crear un órgano sufre este sector es la competencia desleal, .
que sirva de enlace para hacer llegar las propuestas, principalmente de cooperativas agrarias, y las tensas

quejas e informes de los propietarios de las estaciones relaciones con las empresas petroleras, a las que les
de servicio a la Junta de Comunidades, organismo que une contratos de «sumisión y subordinación ..

Toledo. Pilar Hernández
Hacer frente tanto a problemas

que se plantean en el ejercicio de
la actividad propia de las estacio-
nes de servicio dentro de la Co-
.munídad autónoma, como cues-
tiones que puedan exceder el ám-"
bita regional y que la
Confederación Española no
puede solventar. es 10que ha mo-
tivado la idea de constítuir la Fe-
deración de Estaciones de Serví-
cio de Castílla-La Mancha, segón
ha explicado a ABC el secretario
general de la Asociación Provin-
cial de Estaciones de Servicio de
la provincia de Toledo, Manuel
Prado. _

Tras la reestructuración de la
Confederación Española, en
cuanto a la composición de la
asamblea -un representante por
cada comunidad autónoma-, se
hacía imprescindible contar con
un órgano común en toda la re- ,
gión, según Manuel Prado, y so-
bre todo. porque la práctica tota-
lidad de las cuestiones relativas
al sector, principalmente en ma-
teria de consumo, industria, íns-
talaciones petrolíferas, seguri-
dad, etc, han sido transferidas a
la Junta de Comunidades (Ceso
nos motivó a pensar que debía-
mos crear un interlocutor, un ór-
gano que sirviera de enlace para
hacer llegar nuestras pretensío-

, ne.s, quejas, propuestas e infor-
mes a la comunidad autónoma,
porque sería absurdo que cada
asociación provincial fuera por
su cuenta, teniendo todos los
mismos problemas».

Los objetivos de esta Federa-
ción, cuya asamblea constítu-
yente se celebrará previsible-
mente la primera quincena del
mes de noviembre en Toledo,
son, como regula el reglamento,
velar por el prestigio de la profe-
sión, coordinar a todos los míem-
bros, crear frentes y servicios co-
munes en beneficio de los índus-
triales; «todo esto -según Prado-
no se podría hacer de forma indio
vídual», '

Luchar contra los supuestos
variados que existen dentro y
fuera de la comunidad autónoma
de competencia desleal; colabo-
rar con la Administración en la,
formación de proyectos que víe-
nen a regular sectorialmente
políticas como las de medioam-
biente y que de alguna forma
afectan al sector, son otros obie-

tivos de la nueva Federación.
También hay aspectos comer-

ciales que ya salen de la política
de la propia Confederación Na-
cional, como son las relaciones
mutuas y en muchos casos llenas -
de tensiones, con las empresas
petroleras, que deberán ser deba-
tidos y estudiados por la nueva
sociedad regional.

Así, Manuel Prado califica las
relaciones de los gasolineras con
estas empresas como de «sumi-
sión y adhesión». Confía en que
la Comunidad Económica Euro-
pea apruebe un nuevo regla-
mento que regule las relaciones
entre petroleras y estaciones de
servicio para que éstas sean más
flexibles, ya que en la actualidad
existen contratos en exclusiva,
por diez años, que no pueden des-
hacerse, por lo que existe una
sensación de subordinación de

los precios no ha variado.
Para el secretario general de

Estaciones de Servicio de la pro-
vincia de Toledo no es adecuado
que una empresa' petrolera

Una muestra de la tensión venda un producto a unos deter-
existente entre los industriales" minados gasolinera a un precio,
de las estaciones de servicios y o les-haga unas bonificaciones y
las empresas petroleras se pro- que esa misma empresa a otras
dujo hace sólo unos días. La com- estaciones a las que suministra,
pañía petroquímica Repsol, que no les haga ese descuento.
abastece a numerosas gasoline- «Entiendo que si se hace una
ras de la provincia de Toledo, de- política de abaratamiento del
cidió la pasada semana bajar seis producto en favor del consumí-
pesetas el litro de gasolina (tanto dar, con la cual estoy totalmente
para la súper o como para la sin de acuerdo, porque ese es el fin
plomo) en los surtidores de cinco realmente, que se haga para todo
pueblos de Toledo: Camarena, los consumidores; cuando se ha-
Valmojado, Pantoja, Albarreal de bla en las esferas de la adrninis-
Tajo y Carmena. Además, el pre- tracíón que debemos luchar para
cío del gasóleo, sea de automo- que"haya competencia sectorial,
cíón o agrícola, ha bajado tres pe-. que haya gran libertad, estamos
setas el litro. Mientras, en el " hablando de que todo revierta en
resto de estaciones de servicio favor del consumidor, y cómo

puede revertir, pues sólo hay dos
procedimientos, calidad y precio.
Sin embargo, la politica de Rep-
sol lo único que va a generar es
un gran revuelo». Según Manuel
Prado, esta estrategia que lleva a
cabo la petroquímica Repsol no
es compartida por la Asociación
Provincial «y lo vamos a hacer
ver; nos vamos a dirigir a todas
las empresas petroleras para que

los gasolineras hacia las empre-
sas petroleras.

Bajada de precios

Los industriales de las estaciones de
servicio reclaman un mayor control

por parte de la Administración
regional para terminar con la

competencia desleal, que llega de
las cooperativas agrarias
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Los gasolineros
llevan años, ,

reclamando a las
empresas

petroleras el .
precintado de las

cisternas que
transportan el

carburante,' por
cuestión de
seguridad y

calidad

Cooperativas agrarias
,

Para Manuel Prado esta nor-
mativa es muy clara y- necesaria
para regularizar las situaciones
anómalas que hasta ahora se es-
taban produciendo. Segun ex-
plicó, las cooperativas agrarias, a
partir del 1 de enero de 1997o de-
berán utilizar el carburante

,, ..•..,.,••
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En Castilla-La Mancha hay montadas cerca de seiscientas gasolineras que dan trabajo a unas 5.000personas

como uso propio, limitándose a
suministrar el gasóleo B a sus co-
operativistas, o transformarse en
una instalación de venta al pú-
blico. (Porque la situación hoy
en día es contraria», según Pra-
dos. «Aprovechándose de que la
legislación no estaba clara en
este asunto y amparándose en
que hacían una instalación para
consumo propio, vendían todo
lipa de productos y a todo el
mundo».
Un ejemplo claro de esta situa-

ción irregular se descubrió hace
unos meses' en una cooperativa
de la localidad toiedana de Mi-
guel Esteban. Tras la denuncia
realizada por la Asociación Pro-
vincial de Estaciones de Servicio.

será el Tribunal Superior de Jus- nos a la cabeza. Desde la Federa-
ticia el órgano que dicte sen ten- ción 10que- pretendemos es que
cia. no haya instalaciones c1andesti-
Para Manuel Prado, es bueno nas, que haya instalaciones debí-

que la Administración regional, damente autorizadas y conocidas
haya dado un primer paso para 'por la Administración». El pro-
diferenciar lo que es una esta- ' blema, -según Manuel Prado, es
ción de servicio y una Instalación que no existe una legislación
de consumo propio, pero estima clara para regular estas situacio-
que es necesario llegar más allá y nes tan peligrosas. «Es necesario
especificar .qué requisitos técni- normalizar dónde pueden estar
cos deben tener estas últimas situadas, qué capacidad máxima
instalaciones. pueden tener. Debería realizarse
«Hay que tener mucho cuí- una normativa de desarrollo de

dado, porque hoy en día casi to- la anterior árdeo. Es un asunto
das las viviendas tienen un tan- que has preocupa mucho y así se
que de aimacenamiento de pro- lo hemos hecho llegar a los'
duetos petroliferos y el día que Avuntarníentos, porque es un
eso pegue un reventón, luego no tema primordial para la segurí-
servirá que nos echemos las ma- dad de los ciudadanos».

Seiscientas estaciones en la región
Toledo es la provincia de Cas-

tilla-La Mancha que cuenta con
mayor número de estaciones de
servicio, unas 160 gasolineras,
seguida de Ciudad Real, con'
unas 150; mientras que es Gua-
dalaiara la provincia con menor
número de instalaciones, no re-
basa el medio centenar.
Así, por toda la región hay

unas seiscientas estaciones de
servicio, un número que no au-
mentará considerablemente en
los próximos años ya que la polí-
tica de expansión de épocas an-
teriores se ha frenado, al estar
saturado el mercado, aún
cuando ia ley que establecía las
distancias mínimas entre una
gasolinera y otra (cinco kilóme-
tros), ya no tiene vigencia.

Sin contar con todos los re-
quisitos técnicos y adminístratí-
vos que son necesarios para
montar una estación de servi-
cio, su apertura no se puede ha-
cer por menos de cincuenta mi-
llones de pesetas.
Cerca de cinco mil personas

viven directa o indirectamente
del sector en Castilla-La Man-
cha, ya que cada estación tiene
una media de tres o cuatro tra-
bajadores. sin olvídar los empie-
ados que atienden los distintos
servicios con los que cuentan
estas instalaciones.
De las seiscientas gasolineras'

distribuidas en la región, el 75
por ciento están asociadas, el
resto, en su mayoría; son gestio-
nadas por empresas petroleras.

Cisternas precintadas
Ahondando en el problema de

la seguridad, el representante de
los gasolineras en la provincia de
Toiedo considera imprescindibie
ei precintado de las cisternas que
transportan el carburante, unos
treinta mil litros, cuestión que
depende exclusivamente de las
empresas petroleras ..
Según Manuel Prado, en la ac-

tualidad, al no estar precintadas
las cisternas pueden ser manípu-
ladas, por lo que puede haber'
problemas tanto en la cantidad
como en la calidad del producto,
sin olvidar la seguridad. «Este
problema debe resolverse me-
dianteuna disposición de carác-
ter general del propio Ministerio
de Industria, porque si es por vía
de la negociación con las petrole-
ras no se conseguirá nada».

si se baja el precio se baje a to-
dos»,
Por otro lado, desde la Asocia-

ción Agraria-Jóvenes Agriculto-
res (Asaja) de Castilla-La Man-
cha se ha denunciado pública- 0

mente la espectacular subida en' ~;
unas 11pesetas por litro que han ~!

registrado los precios del gasó- J:;
Ieo-B en los últimos tres meses y ;U'
ha pedido al Gobierno que. con- ~' .
trole a las empresas vendedoras
de combustibie para que se fijen
unos precios unitarios.
Pero éste no es el único pro-

blema al que se enfrentan los ga-
solineros. La competencia des- .
leal es un asunto que preocupa
mucho .en el sector y que 'afecta
principalmente a la región por el
gran número de cooperativas
agrarias existentes en Castilla-
La Mancha.
Una orden de 14 de junio de

1996, de la Consejería de Indus-
tria y Trabajo, sobre instalacio-
nes de almacenamiento de carbu-
rantes y combustibles petrolííe-
ros para uso propio, establece
los límites entre instalaciones de'
uso propio e instalaciones de
venta al por menor de combusti-
bles petrolíferos. definiendo el
concepto de consumidor final.
De esta forma, la orden clasi-

fica instalaciones de usos propios
a «cooperativas agrarias, socie-
dades agrarias de transforma-
ción y otras entidades asociati-
vas agrarias, únicamente en rela-
ción con las entregas de gasóleo
B que realicen a sus socios direc-
tamente, para su utilización en
motores tractores y maquinaria
utilizados en faenas agrícolas, in-
cluida la horticultura. ganadería
y silvicultura. así como en moto-
res fijos»,
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FERIAS

El ciclo de ferias comerciales
en Castilla-La Mancha entra

.ya en su recta final
ción. Las provincias que son sede
de una mayor actividad ferial
son Toledo y Cuenca, seguidas de
cerca por Ciudad Real, mientras
que Albacete y Guadalajara lla-
man la atención por contar con
pocas muestras de este tipo. Ya
se han celebrado casi la totalidad
de los certámenes, pues solo que-
dan la feria de Cuencas señalada
al principio, el mes que viene la
Feria Textil de Talavera (Fe-
maco)y Expoelectro de Valde-
peñas, y en diciembre y enero
Chicolandia de Valdepeñas

Farcama, estrella
A la hora de seleccionar las fa-

rias de mayor trascendencia a ní-
vel regional e incluso nacional
, Juan Berenguel destaca Far-
cama como la estrella.' aunque
menciona también el importante
papel de Fiaga, la Feria Regional
del Campo y Muestras de Manza-
nares, Fervino y la Feria de Arte-
.sanía de Talavera y sus Antiguas
Tierras.
Berenguel insiste en un as-

pecto fundamental, la profesio-
nalidad de las muestras y afirma
que una feria que se desarrolla
de una forma profesional es un
buen escaparate para dar a cono-
cer los productos castellano-
manchegos y su posterior comer-
cialización, ya que a su juicio lo
importante no es sólo producir
calidad, sino que los artículos se
distribuyan en el mercado «Si-
guiendo este criterio, desde la Di-
rección General se trabaja para
conseguir asentar las muestras
que mantienen esta línea, aun-
que no se descarta la acogida e
incorporación de nuevas íniciatí-
vas planteadas con esa base»,
añade Berenguel. La partida que

Toledo. D. T.
Cuando esta semana se' haya

celebrado en Cuenca la m Feria
Provincial del Ocio y Actividades
en al Naturaleza habremos Ile-
gado ya a la recta final del calen-
dario de ferias comerciales que
se celebran en las cínco provín-
cias de Castilla-La Mancha, Las
ferais comerciales son uno de los
medios utilizados por los empre-
sarios para facilitar el acceso de
los ciudadanos a los productos a
través de su exposición, promo-
cíóny venta. En Castilla-La Man-
cha se celebrarán a lo largo de
este año un total de 26 certáme-
nes que tienen como escenario
: las cinco provincias castellano-
manchegas, aunque hay que des-
tacar que sólo doce están incluí-
dos en el calendario oficial. En
opinión del director general de
Turismo, Comercio y Artesanía,
Juan Berenguel, la realización de
estos certámenes «son técnicas
comerciales que han venido de-
mostrando que' obtienen resulta-:
dos importantes a la hora de dar
a conocer los artículos.
Las ferias oficiales son: Expo-

vicaman de Albacete; la Feria
Regional del Campo y las Mues-
tras de Manzanares (Ciudad
Real); Fervino y Chicolandia de
Valdepeñas (Ciudad Real); Natu-
rama de Cuenca; y Farcama (To-
ledo). Mención aparte merece Ta-
lavera de la Reina, donde se cele-
bran seis ferias oficiales:
Concurso nacional de Primavera
de Raza Frísona, Feria de Arte-
sanía de Talaver ay sus Antiguas
Tierras, Feria Industrial Agraria,
Ganadera y Agroalímentaría,
, Concurso Morfológico Nacional
de Caballos de Pura Raza y feria
Monográfica Nacional de Confec-

Las ferias son el mejor método para dar a conocer los prodnctos de la reglón

ción de las manifestaciones co-
merciales en ferias, exposiciones
o muestras y ferias-mercados.
Además, se contempla la crea-
ción de un registro donde se ins-
cribirán todas las actividades fe-
riales que se celebren.
Una de las iniciativas que pro-

mueve la Dirección General es la
promoción de los productos y
artículos castellano-manchegos
fuera de la región, en los merca-
dos exteriores. Para ello, hay
subvenciones destinadas a cu-
bnrgastos dé stand, alquiler de
mobiliario o transporte que
puede alcanzar hasta el 50 por
cientola. Este año las solicitudes
para ir a ferias fuera de la región
han sido 181 y la subvención su-
peró los 116millones de pesetas.

Turismo, Comercio y Artesanía
, ha destinado este año a apoyar el
desarrollo de las ferias comercia-
les es de no millones de pesetas,'
cantidad que ha servido para cu-
brir los objetivos propuestos.

Nueva legislación
Las entidades organizadoras

de las distintas ferias comercia- '
les de la región se encontrarán el
próximo año con un nuevo texto
de la Ley que regulará nuevos as-
pectos de su funcionamiento, ya
que hace unos días el Consejo de
Gobierno daba luz 'verde a un an-
teproyecto para,' según Beren-
guel, «adaptar la normativa al
derecho comunitario). Uno de
los principales cambios que.in-
traduce este texto es la clasifica-

Exito de Exposer 96 níón de Bárcenas, «hay que apro-
vechar los, esfuerzos y aunar las
ferias que a nivel provincial se
celebran»,
El presupuesto de la Funda-

ciónha sido este año de 40 millo-
nes,' aunque HEmeprevisto en el
futuro abaratar el precio del
suelo para facilitar el camino a
los expositores. Precisamente,
los participantes en Exposer han
planteado que en próximas edi-
ciones se mejore la distribución
de los stands, que se prolongue
el horario por la noche y que se
solucionenalgunas deficiencias
que presenta el Pabellón Ferial
para dar cabida, por ejemplo, a
vehículos de gran tamaño, que
ahora no pueden acceder.

Ciudad Real. C.de) C.
«Un éxito rotundo», Este es el

balance que la Fundación Em-
presarial de Ciudad Real ha rea-
lizado tras la clausura de Expo-
ser, la feria de los servicios de
Ciudad Real que ha congregado
en la presente edición a más de
15JXlO personas entre profesiona-
les y público en general.
Las encuestas de valoración'

entregadas a los participantes en
el certamen así lo avalan: más
del 90 por ciento de los exposito-
res reconocen estar muy satisfe-
chosy se muestran dispuestos a
repetir el próximo año.
El presidente de la Fundación

y presidente de la CEOE-
CEPYME de Ciudad Real, Jesús

Bárcenas, señala que la organí-
zación ha intentado «profesiona-
lízar» la feria y servir todo un es-
caparate de la actividad comer-
cial en el conjunto de la
provincia. «Este es el camino
que debemos seguir en ade-
lante», dijo.
La Fundación Empresarial,

que ya está ultimando el calen-
darIo de ferias para el próximo
año, tiene previsto desligar Ex-
poser todo lo relacionado con el
sector de la Construcción y sus
derivados y al Automoción para
dedicarles sus propios certáme-
nes, junto a Fercatur, que dada,

la importancia que tiene la caza
en la provincia de Ciudad Real
podría convertirse en unaferia
de carácter nacional y recibir el
apoyo dIrecto del MAPA, Ali-
mentaria y la propia Exposer.
Para Jesús Bárcenas hay que

aspirar a crear el marco idóneo
para dar a conocer los productos
y sectores provinciales. Con esta
idea la Fundación va a proponer
a los Ayuntamientos de Valde-
peñas y Manzanares un encuen-
tro para instarles a que se impli-
quen con esta 'organización em-
presarial en la promoción de sus
respectivos certámenes. En opi-
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La Consejería de Agricultura adquiere la. «mayoría de edad»
al convertirse en órgano pagador del Feoga Garantía

. CONSEJERIA DE
.AGRICULTURA Y
MEDIO AMBIENTE .

.

S.G.T •
•

.JEFES SERVICIO D.G. PARA LA
PROVINCIALES. pOLfTICA AGRA·

Aprueban RIA COMUNITARIA JEFE SERVICIO.
VERIFICACiÓN Y

JEFES SECCiÓN JEFE SERVICIO SECCiÓN
CONTROL

PROVINCIALES. I Y 11 CONTABILIDADProponan REGULACiÓN
ADITORfA

AUTORIZACiÓN y. INTERNA
EJECUCiÓN CONTABILIDAD. SERVICIO

PAGO PAGO
,

TÉCNICO •

SUPERVISiÓN

UNIDADES

FUNCIONES

Toledo. Pilar Hernández
Desde el pasado día 16de octu-

bre. la Consejería de Agricultura
tiene asumidas las funciones de
organismo pagador del Feoga Ga-
rantía. 'Hasta ahora, los órganos
pagadores tenían carácter nacio-
nal. El reglamento comunitario
de la financiación de la Política
Agraria Comunitaria se modificó
el pasado año ofreciendo la posi-
billdad de establecer por país
miembro más de un organismo
pagador. De esta forma, se abría
la vía para que las comunidades
autónomas que quisieran asumir
esta función lo hicieran antes del
16de octubre. fecba en la que co-,
mienza el año financiero del Fe-
oga,
Según la directora general de

Política Agraria Comunitaria,
Emilia Piedrabuena León, no es
obligatorio que la Consejería se
constituya en órgano pagador,
(<10 que ocurre es que la Comuní-
dad establece que para tener un
organismo pagador hay que esta-
blecer tres funciones netamente
separadas y diferenciadas una de
otra: una de autorización de pa-
gos, otra de ejecución de pagos y
otra de contabilidad de pago. No
puede recaer sobre la misma uní-
dad ni la misma persona. Hasta
ahora el sistema estaba estable-
cido por el Senpa y 10que babía
delegado en la comunidad autó-
noma era la ejecución del pago,
lo cual no se puede realizar por
reglamento. Entonces, si no hu-
biésemos constituido el órgano
pagador, lo más que podríamos

,
haber sido era unidad de autorí- '
zación de pagos, pero eso hubiese
supuesto una especie de situa-
ción de subordinación a un orga-
nismo que es el Fega (antes el
Sanpa)». Para Emilia Piedra-
buena, esta situación sería un
tanto anómala. desde que la sen-
tencia del Tribunal Constítucío-
nalestableció que este tipo de
ayudas eran competencias de las
comunidades autónomas.

Función poco grata
La directora general de Polí-:

tica Agraria Comunitaria ha ase-
gurado que estas nuevas compe-
tencias no tiene nada de grato,
aunque la Consejería de Agricul-
tura adquiere «una mayoría de
edad» al asumir la responsabílí-
dad total de los pagos porque «si
se hacen los pagos fuera de plazo,
o mal hechos, la corresponsabili-
dad será de la comunidad autó-
noma y por tanto, las correccio-
nes financieras que puedan deri-
varse de estos pagos hechos
incorrectamente las tendrá que
soportar el presupuesto de la
Junta de Comunidades, por tanto
es un asunto muy delicado».
Asumir estas competencias

puede suponer una mejora en la
agilidad de los pagos "por puro
interés presupuestario y por
tanto. acabará redundando en un
beneficio para el agrícultor»,
según Piedrabuena. Pero en cual-
quier caso, según la directora ge-
neral, va a suponer «muchísíma
más burocracia para esta Cense-

jería. Mucho papeleo entre Con-
sejería y Fsga, que es el orga-
nismo de coordinación, y bas-
tante más carga de trabajo y mo-
dificar algunas cuestiones que
podrían acarrear retrasos en los
pagos, al tener metido el presu-
puesto Feoga en el de la comuní-
dad autónoma».
Aunque se podría baber op-

tado por crear un organismo
autónomo, desde la dirección ge-
neral de Política Agraria Comu-
nitaria se ha preferido repartir
estas funciones entre lo que ya
existe, si bien será necesario
crear algún puesto de trabajo. De
esta forma, la función de autori-
zación de los pagos se traslada a
las delegaciones provinciales de
Agricultura, que asumen mayor
responsabilidad, principalmerite
los servicios técnicos; la función
de ejecución del pago lo realiza la
dirección general al igual que la
contabilidad. Así, quedan separa-
das las funciones, según se espe-
cifica en el reglamento comuni-
tario, que también obliga a tener
una unidad de control interno,
totalmente independiente del
resto de la organización, para es-
tablecer el máximo de filtros.

Cuantía del Feoga
Respecto a la cantidad que lle-

gará este año, que ahora co-
mienza, del Feoga, la directora
general de Política Agraria Co-
munitaria indicó que dependerá
de la producción de las campañas
de aceite y de uva. Sin embargo,

'según las estimaciones, está pre-
visto un gasto del Feoga Ga-
rantía de 140.000millones de pe-
'setas, incluidos en el presu-
puesto de la comunidad de
Castilla-La Mancha. Esta cifra
supone un aumento para el año
. 1997 de 25.000 miIIones de pese-
tas. "debido a que también be·
mas asumido ciertas competen-
cias con las transferencias que se
hicieron en el mes de julio proce-. .

dentes del Fega; se han asumido
nuevas líneas de ayudas, aunque
en algunos casos dependerá de la
producción». Sin embargo, según
Etnilla Piedra buena. habrá lí-
neas como los cultivos herbáceos
que serán más o 'menos estables
y estarán sobre los 60.000 millo-
nes de pesetas. Pero en el caso de
la regulación del sector vitiviní-
cola dependerá si hay destilación
obligatoria y de mantenimiento,
según la cosecha. otra ayuda ím-
portante es la prima al ovino, es·
timándose para este apartado
UFl9s12.000 millones de pesetas.
De esta forma,' unos 80.000 agri-
cultores de la región pueden es- <

tarrscíbíendo ayudas del Feoga,
así Gamo un buen número de in-
dustrias, que se benefician de
nuevas ayudas, principalmente
las destilerías, bodegas, deshi-
dratadoras de forraje yenvasado-
ras.
Según Emilia Piedra buena. el

órgano pagador que se ha consti-
tuido tiene carácter provisional y
durante un año, para ir asu-
miendo poco a poco las nuevas
fúnciones encomendadas.
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Instituto de Crédito Oñcíal
El Instituto de Crédito Oficial (ICO) ha lor-

rnalízado, con un grupo de entidades finan-
cieras nacionales, un préstamo sindicado mo-
vilizable en bonos; por importe de 60.000mí-
llones de pesetas. La entidad directora de la
esta operación es Ahorro Corporación Finan-
ciera SVB, SA y actúa como agente la Confe-
deración de Cajas de Ahorro (CECA). Las
trece entidades financieras que participan en
este préstamo son: las Cajas de Ahorro de Ga-
licia, Vigo, Burgos, Ávila, Victoria y Alava,
Segovia, Pontevedra, Córdoba, Banco Central
Hispano, Unicaja, Caíxa de Cataluña, de Bale-
ares y Caja de Castilla-La Mancha. Esta ope-
ración crediticia es, por Su elevado importe,
una de las más importantes realizadas este
año. La característica más destacada de este
crédito es la posibilidad que tienen las entida-
des financieras prestamistas de movilizar el
importe sindicado por cada una de ellas, en
bonos del Programa de Emisión a medio y
largo plazo, que tengan en vigor el leo
cuando ejerciten la opción de movilización.

Renfe
La Universidad de Castilla-La Mancha ha

firmado un convenio de colaboración con
Reme para facilitar- el desplazamiento de los
estudiantes a los distintos campus que tiene
en la comunidad mediante trenes enlaces re-
gionales. Este convenio, firmado la pasada se-
mana por el vicerrector de alumnos de la
UCLM, Antonio de Lucas, y los jefes de mer-
cado en la zona centro de Renfe, supone el in-
cremento en el número de trenes regionales
de todos los trayectos en las provincias de
Ciudad Real, Toledo, Cuenca y Alhacete. Los
estudiantes podrán comprar abonos de diez
'viajes, mensuales y anuales en segunda
. clase, para disminuir el precio de los billetes,
que ya están a la venta, ya que la primera
fase del acuerdo comienza en noviembre.'

Fertiberia
Fertiberia, la primera compañía produc-

tora y distribuidora de fertilizantes en Es-
paña, ha convocado el 1Certamen de Pintura
Rural Infantil, en el que podrán participar to-
dos los niños y niñas que en el presente curso
escolar 1996·97estudian primero, segundo,
tercero o cuarto de Primaria (primer y se-
gundo Ciclo). Los trabajos presentados de-
berán estar relacionados con el medio agrí-
cola en sus distintas vertientes. El certamen
consta de 28 premios. El primero consta de
una heca de estudios de 500.000 pesetas y
Gran Trofeo Fertiberia.

Cerámica Talaverana
El sector artesano en la 'comarca de Tala-

vera está gestionando, con ayuda de la Inicia-
tiva para la Promoción Económica de Tala-
vera, la posibilidad de dotar a la producción
cerámica de esta zona con una «marca de ga-
rantía» que asegura su origen en el mercado,
al margen de la calidad de estos productos.
En una segunda fase, mucho más selectiva,
se intentará conseguir la «marca de calidad»,
sello en el que ya se marcarán criterios selec-
tivos a la entrega a las empresas que puedan
estar interesadas en poseerlo. Se creará un

Henninio Navalón (Nagares): ((Necesitamos más
fonnación especializada en Cuenca y en la región))
H

ERMINIO Navalón constituyó hace veintiséis años la empresa
familiar «Napares», con sede en la localidad conquense de

Motilla del Palancar. Desde su creación, esta factoría trabaja con
tecnología punla aplicada a componentes electrónicos de automoción, por
lo que necesita de especialistas en este ámbito e invierte un 25 por cienlo
de sus beneficios en investigación y desarrollo (1+0). Esta empresa es la
única de la provincia de Cuenca que trabaja para automoción y compite

con países europeos como Alemania, Francia, Italia o Bélgica.

Herminio Navalón
construyó la empresa
«Naqares» en el año
1975 en Motilla del
Palancar, que en la

actualidad dispone de
una plantilla de 260

trabajadores

Cuenca. Miren Delgado
La factoría «Nagares» se

creó en el año 1975con tec-
nología propia hasta con-
vertirse en un negocio pros-
pero e ir ampliándolo con
nuevas empresas. Con el
paso del tiempo, Herminio
NavaJón ha adquirido otra
fáhrica en Valladolid, dedí-
cada a telecomunicaciones,
en la que trabajan 35 perso-
nas y en Madrid una
oficina comercial de-
dicada al mercado
internacional con
cuatro trabajadores; .
sin olvidar que en
Molilla del Palancar,
que es la central,
dispone de una plan-
tilla de 260 emplea-
dos y en Villanueva
de la Jara trabajan
_otros treinta más.
-¿Es difícil compe-

tir en este sector tan
especializado dentro
y fuera de las fronteras na-
. cíonales?

-En Cuenca somos los
únicos que trabajamos para
automoción. Estamos com-
'pítíendo con algún español
y con países europeos como
Alemania, Italia, Francia o
Bélgica. Para ello, hay que
disponer de un I+D, que lo
tenemos en Valencia, de
manera que seamos capaces
.de presentar un producto a
un primer equipo y tener
hien patente la gestión.
También hay que ofrecer'
una buena calidad y por su-
, puesto un buen precio, aun-
que esto depende mucho de

la productividad, además' de
un buen servicio.
-Llama la atención que

esta factoría se haya insta-
lado en la provincia de
Cuenca, donde el desarrollo
industrial es escaso ¿Qué
-les ha movido a elegir este
emplazamiento y no otro?
-Lo cierto es, que en la

zona de Motilla, desgracia-
damente, no hay empresas

auxiliares en las que poda-
mos apoyarnos, hay que in-
tentar formarlas y desde
luego, gente cualificada no
hay. Creo que sería muy ím-
portante bien en Cuenca o
en Castilla-La Mancha que
existiera un centro de foro
mación profesional especia-
lizada para disponer de per-
sonas con conocimientos de
utillaje, inyección, automa-
tismo o productividad.
-¿Cómo. soslayan este

problema?
-Cuando surge esto, tene-

mos que ir a Valencia o a
Madrid. El motivo de que
«Negares» tenga quince in-

consejo consultivo para llevar las prouestas
formalmente a la Administración Regional.

genieros superiores en ve-
lencia es porque gente a
esos niveles no tienes en un
puehlo. En Motilla lo que te-
nemos son personas con
una gran fuerza yeso es im-
portante.
-¿Qué previsión de factu-

ración tienen para este año?
-Esperamos obtener en-

tre 3.500y 4.000millones de
pesetas, mientras que du-

rante 1997y 1998al-
.canzaremos cerca
. de los 7.000 millo-
nes. en el caso de la
fáhrica de Vallado-
Ud, que la compra-
mos en el mes de
marzo, esperamos
que a finales del
año que viene este-
mos facturando
1.500 millones de
pesetas.
-«Nagares}) ex-

porta sus cornpo-
nentes electrónicos

al extranjero, ¿son muy al-
tas las ventas en el mercado
exterior? .
-Sf concretamente el 25

por ciento de nuestros fabri-
cados salen a todo el
mundo, hasta Japón y Esta-
. dos Unidos. Exportamos
desde relés hasta íntermí-
tencias, unidades de control
del motor, testigos y tempo-
rizadores. Trabajamos con
Renault, Peugeot, Nissan,
Suzuki y General Motors.
También estamos presentes
en todas las ferias de Eu-
ropa porque con el paso del
, tiempo, si has sembrado
algo positivo, da sufruto.

binan zonas de locales comerciales y super-
mercado con otras áreas destinadas al ocio.

Zoco-Europa
La pasada semana se presentó en Toledo la

sociedad Zoco-Europa, un novedoso centro
comercial equipado para atender las necesí-
dades comerciales y de consumo de la ciudad
de Toledo. Este centro estará situado en la
Avenida de Europa y se inaugurará prevísí-
blemente en noviembre de 1997. Construido
por Repalsa, contará con una superficie total
de 13.000metros cuadrados en los que se com-

Feriboda
Proservicios, empresa gestora de la Feria

de Servicios y Preparativos para Boda (Feri·
boda), dará continuidad en Albacete a la ex-
posící ón que sobre el sector organizan anual-
mente "en otras ciudades, tras Jos datos que
arrojó la primera edición del pasado año. La
de este año se celebrará los días 29 y 30de no-
viembre y 1 de "diciembre-en el Pabellón Fe-
rial del InstitutoAgronómíco Provincial.
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Talavera de la Reina, punto de encuentro l· Breves l.
nacional del sector textil en Femaco 96 ---En-cas-ur----...J

O
RGANIZADA por el Patronato ferial de la localidad toledana de. .

Talavera de la Reina, entre los días 7 al 9 de noviembre se
celebra la 11edición de la Feria de Maquinaria y Accesorios para ..,

la Confección (Femeco 96), que acoge a medio centenar de expositores de
toda España, algunos de ellos extranjeros, y.presenta.un.totel- de'~ ~7 .
marcas de las más prestigiosas e importantes dentro del sector. Está

prevista la asistencia de unas 2,500 empresas y 5.000 visitantes,
Talavera. E. Cedena

Talavera se convertirá
durante estas tres jornadas
en un punto de encuentro
nacional de este importante,
sector económico, de vital
relevancia en el contexto
regional. Esta feria, de
carácter bienal, ha supera-
do ampliamente las expec-
tativas de su primera edi-
ción Y. según los organiza-
dores, se ha convertido, des-
pués de Eurotextil,· en,
Barcelona, en la segunda
feria en importancia de
España en este sector. La
muestra, que ocupará más
de 3.200 metros cuadrados
en el Pabellón Ferial. de
Talavera, cuenta con un
presupuesto de 11,2 millo-
nes de pesetas y presentará
todo tipo de' maquinaria y
accesorios para la coníec-
ción por valor superior a los
mil millones de pesetas.
"El acto de presentación
oficial del evento tuvo lugar
días atrás en el Centro '
Tecnológico de la
Confección gestionado por
Asintec, y al mismo asístíe-

Pable G@rcl@

ron el presidente del
Patronato Ferial talavera-
no, Juan Carlos Vázquez; el
. presidente de la Federación
Española de Confección
(Fedecón), el talaverano
Pablo García, y el delegado
de la Junta de Comunidades
en Talavera, José Francisco
Rivas, entre· otros. Todos
ellos destacaron la calidad y
profesionalidad de este
encuentro, que en sólo dos
ediciones se ha .convertído
en un punto de referencia

nacional para los empresa-
rios textiles.
Entre las empresas expo-

sitoras participan firmas de
las comunidades de
Cataluña, Valencia, Galicia,
Baleares y Castilla-La
Mancha, además de una
representación de
Alemania, Italia y Portugal.
De estas empresas, unas son
fabricantes de productos y
otras comerciales o dístrí-
buidoras . de productos
nacionales o extranjeros.
Los productos abarcarán un
amplio abanico en corte,
cosido, planchado, termoñ-
jado, proceso final, acceso-
rios y repuestos, .y varios,
en muchos casos con mate-
rial avanzado y nuevas tec-
nologías.
Este evento es de carácter

puramente profesional, y se
prevé la asistencia de unas
2.500empresas del sector en
todo el país y alrededor de
5,000 visitantes, Las plazas
hoteleras para esos días
estarán, como ya ocurrió en
.la primera edición, al com-
¡pleio,

Más de 300 empresas •se beneficiarán del
convenio entre Cámara_de Comercia:BEX

Toledo.D. T.
Más de trescientas empre-

sas exportadoras de Toledo
podrán beneficiarse del con-
venia de colaboración Iir-
mado esta misma semana
. entre la entidad financiera
Argentaría-Banco Exterior
y la Cámara de Comercio e
Industria de Toledo, destí-
nado a apoyar a la:pequeñas
y medianas empresas de la
provincia.
Según explicó el presiden- .

te de la Cámara . de
Comercio de Toledo, Miguel
Angel Morales, el principal
objetivo de.este .acuerdo es' El convenio suscrito el
proporcionar a las pequeñas lunes, tercero en dieciocho
y medianas exportadoras de " años de historia de la
la provincia asesoramiento Cámara de Comercio e
y cobertura fiscal para ven- Industria de Toledo, prevé

der sus producios en el exte-
rior. Los más de trescientos
exportadores que hay en la
provincia no suponen un
número definitivo en cuan-
to a beneficiarios del conve-
nio, ya que existen muchas
pequeñas empresas con
capacidad potencial expor-
tadora que esperan una
oportunidad que puede lle-
garles con la firma del
mismo, . según explicó
Miguel Angel Morales.

el desarrollo de una línea de
actuación basada en la
internacionalización del:
comercio exterior y otra
dirigida hacía el avance pro-
ductivo del mercado nacío-
nal,
Para el delegado regional

de Instituciones de la entí-
dad bancaria Argentaría-
Banco Exterior, Emilio
Acevedo, a la hora de firmar
este convenio se ha puesto-
el énfasis en la primera de
las líneas de actuación, ya
que, tanto la entidad banca-
ría como. la Cámara, han
centrado su actividad en
fomentar las exportaciones
.de las. empresas de la pro-.
vincia y mejorar su compe- '
titividad.

De confirmarse los rumores que han sur-
gido en el sector minero sobre un posible cese
a corto plazo del sistema de protección al
carbón nacional, el centro minero de Encasur
en Puertollano podría atravesar graves difi·
cultades, según explicó su director ,José Lo-
renzo. «Si la situación de protección al carbón
se viene abajo en pocos meses pondría a la em-
prea Encasur en una situación realmente
traumática», explicó Lorenzo. Que las ayudas'
al carbón nacional tendrán que irse reduc-
ciendo paulatinamente es algo para lo que las
empresas del sector están preparadas, pero no
podrían afrontar un cese antes de lo previsto.

Polígonode Torrehierro
La entidad propietaria del polígono índus-

trial de Torrehierro, eu Talavera de la Reina,
Sepes, está preparando un folleto de promo-
ción para intentar atraer empresas en toda Es-
paña hacia esta zona del centro del país, El
Ayuntamiento está negociando con Sepes la
posibilidad de extender esta campaña de pro-
moción con mailing entre muchas empresas y
algún tipo de soporte publicitario en prensa,
radio y televisión, ya de cara al próximo año.
Desde la corporación talaverana se viene
adoptando diversas medidas, como la exen- .
ción de impuestos, al objeto de conseguir que
Torrehierro pueda desarrollarse, aunque
como reconoce el gerente de Ipeta, Miguel An·
gel García, no es una tarea fácil.

ViajesToledo
La empresa Viajes Toledo, una de las agen-

cias más tradicionales de la capital regional,
ha cerrado todas sus delegaciones, situadas
en Torrijas, Talavera, Ciudad Real y Toledo.
Esta empresa comenzó su andadura en 1989Y
contaba en la actualidad con doce empleados.
La gran competitividad existente en el sector
y las deudas contraídas con los proveedores
son algunas de las causas de este cierre.

Matelec·
Varias empresas de la región están partící-

panda durante esta semana en la octava edí-
ción del Salón Internacional de Material Eléc-
trico, Matelec 96.El martes, el consejero de In- .
. dustria y Trabajo, Alejandro Alonso, visitó la
muestra, expuesta.en el recinto ferial Juan
Carlos 1de Madrid y que permanecerá abierta
hasta el día 26. Entre las empresas de la re-
gión que tienen stand en la feria se encuen-
tran Inatel, situada en el polígono de Toledo, o
Jiménez Belinchón, de Santa Cruz de la Zarza.

MRW
La empresa de transporte urgente MRW se

consolida en la provincia de Ciudad Real. A
partir del mes de noviembre abrirá un nuevo
centro. en Daimiel, el octavo existente, junto
con las sedes que mantiene en Almadén, Puer-
tollano, Almagro, Valdepeñas, Tomelloso, "
Alcázar de San Juan y Ciudad Real. La em-
presa líder en el campo de· la mensajería ur-
gente es la única que cuenta con 'certificado
150 9002, que reüeia la calidad del servicio, El
gerente de la misma, Enrique Ruíz, ha desta-

'-----------_-------_-----------~...J .cado la labor social que realiza MRW.

.
.Internacionalización
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I Agronoticias I--- La cosecha de vino supera las previsiones
y alCanza"los 14 millones de hectólitrosSegurosRGA

Seguros RGA, compañía perteneciente a . ,
las Cajas Rurales, ha creado un seguro exclu- LA .cosecha de uva en Castilla-La Mancha ha sobrepasado las
sivo de accid,:ntes para lo.sagric'!ltores y ga- previsiones iniciales, ya que las últimas estimaciones, una vez
naderos espanoles con la intención de asegu-,;¡, v. ,.•,. .finalizada la vendimia, apuntan que se han producido 14 millones
rar sus ~entas y las de sus familias ante la de hectólitros de vino, en vez de los 13 millones que se pensaba alcanzar
eventualidad de.un accld~nte. Este nuevo ~e'1"i<1'_~"'''''''''''''''''''''',S .,..... I..d·("';" . . I d I M' . t . dA' Itguro, que se esta comercíalízando ya en Cm. " "_n"1"""'CI¡M~,,,Jlg~,',,.e. I e".o~ provmcra e IOIS eno e gncu ura en
dad Real a través de las más de cien oficinas Toledo, ~Iguel CortQs, las lluvias que cayeron en Castilla-La Mancha a
que la Caja Rural tiene por toda la provincia, principios d~1 mes de septiembre han mejorado las perspectivas, ya que el
contempla en sus garantías básicas, la conce- fruto se arrugó menos y, por lo tanto, se han. recolectado más kilos
sión de hasta 40millones de pesetas para ac-
cidentes que acarreen una gran invalidez del Valdepeñas. Elisa Laderas
asegurado. Este nuevo seguro cubre tanto los. -<e;UH· Las últimas estimaciones
desembolsoscomolas repercusionesqueoca- sobre la cosecha de uva
sionen los accidentes inesperados. apuntan a que se van a pro- D.O. Valdepeñas

ducir 14millones de hectóli- Por su parte, la produc-
tros de vino, que se reparo cíón de uva registrada du-
ten en 7 millones para la. rante la presente campaña
provincia de Ciudad Real; de la vendimia en la Deno-
entre 3 millones y 3.200.000 minación de Origen «Valde-
a la provincia de Cuenca; peñas» asciende a 82.100.000
entre 2 millones y 2.050.000 de kilos, un 21 por ciento
a la provincia de Albacete, más con respecto al año pa-
mientras -que;el resto co- 'sada en que se recolectaron

. rresponde a la provincia de 66.817.000 de kilos de uva,
Toledo y una escasa propor- según se desprende de los
ción a la de Guadalajara. datos facilitados por el Con-
Para el director provino seloRegulador.

cial del MAPA en Toledo, De la cantidad global,
Miguel Cortés. estos resul- 64.700.000 son de uva blanca
tados han sido posibles por- y el resto de tinta, señaló el
que no se pensaba que las secretario del mencionado
viñas que más secan había organismo, Manuel Cruz,
fueran a reaccionar de una quien agregó que la cam-
forma tan positiva, ya que paña se ha desarrollado con
en éstas la cosecha ha He- toda normalidad, aunque al:
gado hasta un 70por ciento, principio de la misma las:
en relación con las que no lluvias registradas hicieron
habían padecido este.fenó- temer la aparición de un
meno. brote importante de pode-
No obstante, a pesar de dumbre que no tuvo mayo-

que las vi;ña.!? se han recupe- , res .consecuencias, ya que
rado.de la ssquía, les ha fal- , sólo afectó a determinadas
tado fuerza para tener los plantaciones situadas en ba-
racimos más grandes, ya rrancos y a las de regadío.
. que eran cortos a pesar de El fruto, precisó Cruz, ha
que la uva era más grande. llegado en buenas condícío-
pero en general el rendí- nes a las bodegas, con un
miento ha sido mejor y han rendimiento en mosto supe-

rior al del pasado año y una
graduación, que en el caso
de la uva blanca, ha llegado
incluso a sobrepasar los 14
grados, unos valores que no
son habituales en esta zona.
No obstante, la media ha .
sido de 12,5 grados frente a
los 13,5 y 14 de la tinta.
La cosecha que permitirá

elaborar en torno a los 57
millones de litros de vino.
según el secretario del Con-
sejo, podría calificarse íni-
cialmente de (muy buena),
aunque esta apreciación no
se podrá confirmar hasta
que no se conozca la evolu-
ción de los vinos.
Por otro lado, el técnico

aludió a la modificaciónque
sufrió el reglamento el pa-
sado mes de junio, mediante
la cual, el envase de litro de-
saparece del Consejo a par-
tir del 1 de enero. Este me-
dida obliga a todas las bode-
gas amparadas por la
Denominación que tengan
este tipo de envase a comer-
cializarlo como vino de
mesa y sin el marchamo de
calidad de «Valdepeñas».
Así pues, aquellos que

tengan que sacar esta pro-
ducción fuera de la denomi-
nación, tendrán que optar
por comprar los caldos.

tenido un grado alcohólico
muy alto.

Inmovilización de patatas
El Ministerio de Agricultura ha aprobado

una ayuda de dos pesetas por kilogramo para
inmovilizar hasta cien mil toneladas de pa-
tata de la presente campaña destinadas al
consumo humano. Esta medida destinada a
reactivar el mercado, fijaun periodooblígate-
rio de inmovilización con un máximo de mes
y medio, que no se prolongará más allá del 15
de diciembre de 1996,pagándose por cada ki-
logramo almacenado hasta dos pesetas por
mes. Las operaciones de almacenamiento
podrán ser realizarlas por las Organizaciones
de Productores de Frutas y Hortalizas, coope-
rativas agrarias y productores individuales.

Curso de turismo rural
La Asociación de Familias y Mujeres

Rurales, Affamer, continúa incesante su acti-
vidad formativa. En el Centro de Nuevas
Tecnologías de Ciudad Real imparte un curso
de gestión empresarial, para agentes y
emprendedores de turismo rural, una activi-
dad en auge en Castilla-LaMancha. La inicia-
tiva, que está subvencionada por Industria y
Trabajo, según ha declarado la presidenta
nacional del colectivo, la ciudadrealeña
. Carmen Quintanilla, ha tenido una gran aco-
gida y al curso concurren una veintena de
personas, dispuestas a promover proyectos
de turismo rural en la provincia, como un
mesón turístico en las Tablas de Daimiel.
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Mayor eficacia y rentabilidad en sus produccioÍles,
objetivo de las cooperativas de' aceite de La Jara
Talavera. Eusebio Cedena

Las cooperativas de aceite de
oliva de la zona de La Jara, en la
provincia de Toledo, están desa-
rrollando en los últimos meses
diversas iniciativas destinadas a
mejorar el sector y obtener ma-
yor eficacia y rentabilidad en sus
producciones, acciones que sé
enmarcan en el desarrollo del
programa comunitario Leader Il.
Según ha explicado Ignacio
Martínez, representante de UPA.
en la actualidad se está elabo-
rando un amplio estudio acerca
de los problemas del sector y las
soluciones que se pueden apor-
tar, estudio que pretende finali-
zar antes del 31 de diciembre y
que marcará las pautas a seguir
a partir de ahora.
La elevada calidad del aceite

de oliva virgen de esta zona de la
comarca de Talavera de la Reina
hace que exista una gran preocu-
pación profesional e institucio-
nal para mantener siempre estos '
niveles y mejorar en la medida
de lo posible las producciones,
sistemas de trabajo y formas de
gestión de las cooperativas y al-
mazaras, aspectos en los que se
quiere insistir en el estudio cí-
tado anteriormente. El problema
de los vertidos contaminantes y
las multas constantes de la Con-
federación Hidrográfica del Tajo
es otro punto de preocupación
para los productores, que buscan
en estos momentos soluciones
alternativas.
Además, y siempre dentro del

Leader Il, se está analizando la
posible implantación de labora-
torios en almazaras y cooperatí-
vas, tal y como explica Ignacio'
Martínez, aunque todo depen-
derá de su viabilidad y el interés
de los productores al respecto.

Los olivareros de la comarca de La Jara buscan mayor rentabilidad

Con el objetivo de abordar estos ciones de las estaciones de olíví-
asuntos, se pretenden orgaruzaíevr ~ulttttk lla't'á'tonocer el funcio-
el próximo mes de noviembre namiento de dicho centro y si
unas jornadas agroalimentarias sus métodos de trabajo podrían
que, según Martínez, «tengan ser aplicados al que se crease en
como estrella al aceite de oliva- Ciudad Real.
virgen de la comarca de La Jara, Ángel Jiménez ha indicado
para mí uno de los mejores aceí- que el interés que ofrece el estu-
tes del mundo». " , .. ' ""dio e' íñvesngacíón sobre el olivo

• • en la región surge del becho de
Instituto sobre el olivO:Jl1•. ' analízar la importancia que este
Por otro lado, la Diputación cultivo tiene en Castilla-La Man-

Provincial de Ciudad Real estu- cba, ya que es la segunda región
día la posibilidad de constituir española en importancia olíví-
un instituto universitario dedí- . cola.:
cado al olivo, en la finca Galiana, Este proyecto, que correría a
teniendo en cuenta la actual con·-'· cargo-de Andrés Porras, consta
yuntura del olivar, la necesidad ,de tres fases: la primera recoge
de desarrollo tecnológico de este un vivero de propagación y dííu-
cultivo y las.aportacíones que sión de plantones de olivo, que
bace la investigación y el Idesa- tendría' cóni,"¡inalidad la puesta
rrollo. - a punto y desarrollo de una de
Con este motivo, el diputado las últimas técnicas de propaga-

provincial Ángel Jiménez se ha ción de olivos, la formación de
desplazado hasta Mengíbar, en agricultores y técnicos mediante
Jaén, acompañado por el inge- difusión de métodos y una pro-
niero agronómo Andrés Porras, ducción de plantones de olivos.
donde han .vísítado las instala- __ lnformaCarmendel Campo.

La Comisión Europea
espera la propuesta
de los aceiteros

La Comisión' Europea espe-
ra que los productores de aceí-
te de oliva 'de la Unión
Europea le presenten una pro-
puesta de reforma del sector
para incluirla dentro del íníor-
me de análisis sobre las distin-
tas opciones posibles. El
Comité de Organizaciones
Profesionales Agrícolas de la
UE (COPA) está trabajando
actualmente en la elaboración
de una posición común sobre
la reforma, pero todavía que-
dan puntos de divergencia
sobre los que se podría lograr
un compromiso.
Los productores de la Unión

Europea tampoco están de
acuerdo con la abolición del
régimen público de interven-
ción, e italianos y españoles
difieren también en la crea- 1,
ción o no de cuotas nacionales
de producción. Los agriculto-
res del país transalpino son
partidarios de introducir
cupos nacionales y España,
que cuenta con un mayor
potencial de expansión,
defiende el mantenimiento de
un umbral comunitario.
Por su parte, entre las

opciones que podrían plantear
los servicios competentes del
ejecutivo comunitario, ñgu-
ran desde la introducción de
una ayuda 'al árboi hasta la
fijación de una subvención a
la producción real, pasando
,por una ayuda mixta.
Algunos comisarios europe-

- os son partidarios, incluso, de
la abolición del régimen
actual, por cuestiones pura-
mente presupuestarias, solu-.
ción que, sin embargo, es des-
cartada por una mayoría.

'-- __ ~ __ ~ _1
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El cultivo del' azafrán
desaparece inexorablemente

, • ~ sde los campos de la región
~ p-
o ~ " '

E
L cultivo del azafrán, que contó hace af\os'~Gn~nn, ": ''Itl

una gran aceptación en aigunas zonas dela .:
región, forma parte ya, desgraciaaafl)ilij~t\lft;lPsm' :Í?J'/í0/k:' ,Ce>

historia de La Mancha, pues los cientos de azatranaíss '¡'!J!;ffJfJ ~
que hasta hace pocos años se extendían por estas¿ , ,,,,-~_
latitudes, hoy están reducidos a una milésima parte. ' •

Cultivar azafrán hoy resulta ruinoso, pues su precio a
30.000 pesetas la libra, está más bajo que hace diez "

años, por lo que no es rentable para el agricultor.

Consuegra, Julio G. Ortlz
Probablemente introducido el

cultivo del azafrán en España
por los árabes, pronto encontró _
en las tierras llanas de La
Mancha un lugar privilegiado'
para su emplazamiento. Las
Órdenes Militares que adminis-
traron la región tras la
Reconquista dieron también
impulso al cultivo de esta espe-
cia que, como atestiguan .los
documentos de la época, gozó
de la aceptación del agricultor,
En Castilla-La Mancha el

azafrán, con escasas variacio-
nes, es recolectado en zonas
concretas. Así, en la provincia
de Toledo. junto a Turleque,
son los pueblos ribereños del
Amarguillo: Consuegra,
Madrldejos, Camuñas y
Víllafranca de los Caballeros
sus principales productores. En
Ciudad Real se da en la comarca
de La Solana y La Memhrilla
principalmente; en Albacete, la
zona del BoniIlo y en Cuenca los
pueblos de la zona suroeste.
El cultivo y recolección del

azafrán desde su llegada a estas
tierras, ha permanecido inalte-
rabie a pesar de los camhios y
evolución de las tareas agríco-
las en general, pues no conoce
la mecanización, haciéndose de
la manera más rudimentaria.
Plantado en pequeñas parce-

las de 465metros cuadrados lla-
mados celemines, agrupados en
suertes o hazas", generalmente
arrendadas por asalariados o
cultivadas por pequeños labra-
dores en propiedad, que gene-
ralmente se dedicaban a otra
actlvtdad de forma hahitual, la
posterior comercialización del'
azafrán ha estado siempre suje-
to a toda clase de especulacío-
nes. Si se tiene en cuenta el pro-
ceso que sufre el azafrán desde
la plantactón de los hulbos, sus
posteriores cavas a la tierra, la'
desinfección de roedores y la
recogida, monda y tueste de la
rosa, podríamos decir que su
cultivo nunca ha sido rentable,
si no fuera porque estas tareas

se realizan en tiempo libré.
Aún aSÍ; el azafranero guar·.

dando la cosecha tostada de
varios años hasta que la oca-
sión fuera propicia para una
venta satisfactoria, podría
cubrir alguna necesidad extra
de su entorno familiar. El cultivo del azafrán ya no resulta rentable para el agricultor

... '

El refrán de «Por Santa
Teresa rosa en mesa» cobraba
credihilidad, y en el tiempo cer-
cano a la festividad de Todos los, Tomando como referencia
Santos la actividad en los. púe ..''''> Consuegra que,' junto a
bias azafraneros era febril, Madridejos y Villafranca de "los
viéndose en cierto modo altera-. Caballeros, se encuentran entre
da su pulso ciudadano, pues a ' los pueblos azafraneros más
los cosecheros se unían otros representativos de la región,
carentes de azafranales que podemos decir que en esta cam-
aportaban su trabajo cobrando paña de 1996 sólo cuenta con
luego en especie, es decir, se les unos treinta celemines de aza-
pagaba un tercio del azafrán.... franal en activo en todo su tér-
que mondaban. Inestimable era mino, dándose la curiosa cir-
la ayuda de vecinos, que tamo cunstancia que la mitad han
bién acudían a «echar el clavo» sido cedidos por el

. ",., """"''"'mondando rosa.' ~\'Jll::~:C'~,~,1 Ayunt~!1liento '3:' propietarios
Todo un espectáculd' para la que ten~an su plantación Junto

vista era contemplar los cam- al cementerio y con la amplía-
pos alfombrados de violeta, ción del mtsmo quedaron den'
cuando ya las viñas se desnuda- tro del recinto funerario. Ahora
ban de pámpano, a lo que se gozan de terreno sin pago algu-
unían interminables colas de no. Pero estos azafranales tíe-
gentes con sus cestas bajo el nen los días contados, como
brazo cargadas'aéNf6S:t<: q\Hfl'¡ ocurre coH'¡óíiÓs"súnilares, ya
contentas volvían a sus hoga- que los cosecheros actuales son
res, aunque su jornada laboral azafraneros de toda la vida y
continuaba hasta altas horas de por el cariño que sienten por el
la madrugada, mondando las azafrán lo siguen cultivando.
rosas y tostando los estigmas. '
Todo esto, por desgracia, Treinta mil pesetas

forma ya parte de la historia de
La Mancha, pues de los cientos
de azafranales que hasta hace
pocos años se extendían por

Actividad febril estas latitudes, hoy están redu-
cidos a una milésima parte.

cio, a 30.000 pesetas la libra,
está más bajo que hace diez
años, lo que resulta una torna-
dura de pelo para el agricultor,
de ahí que en los hogares caste-
llano-manchegos se encuentren
actualmente y desde hace años
almacenadas de forma numan-
tina cientos de libras de azafrán
sin vender ya que los coseche-
rosconsienten retener el fruto
antes que regalar lo que tanto
sacrificio les costó recoger, aún
sabiendo de la merma en peso y
calidad del producto. Este es el
sombrío panorama que espera
el azafrán, cuya planta o bulbo
también se extinguirá si no se
produce 'un milagro, llámese
ayuda oficial que evite la pérdi-
da de algo que forma parte de la
identidad de la reglón.
Cuando tanto se habla en •

Europa del viñedo u otros pro-
ductos agrícolas, la mítica rosa
del azafrán mentada ya en la
Biblia, inspiración de músicos y
poetas, a la que se le atribuyen
múltiples cualidades culinarias
y medicinales, es víctima de la
especulación y el adulterio de
quienes mezclando su producto
o sustituyéndolo por otro de
más baja calidad, se ofrece
como azafrán manchego, siendo
sucedáneo del mismo, o impor-
tado a bajo precio que luego en
la cesta' de la compra no resulta
como tal.
Este fin de semana

Consuegra celebra la XXXIV
Fiesta de la Rosa del Azafrán,
declarada de Interés Turístico
cuya' creación en 1.963, cuando
la especia gozaba de prestigio y
credihilldad, nacía para exaltar
los valores culturales de la cíu-
dad, por medio de la humilde
,pero bella rosa.

Ayuda municipal

En el "aspecto económico, culo
tívar azafrán hoy resulta a
todas luces ruinoso pues su pre-

El cultivo y recolección del azafrán
,desde su llegada a La Mancha, ha
permanecido inalterable a pesar de

los cambios y evolución de las
tareas agrícolas en general, pués no
conoce la mecanización, haciéndose
todo de la manera más rudimentaria
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oNew Holland. La famosa em-
presa multinacional New Ho-
lland inauguró el pasado sábado
las instalaciones de Enrique Se-
gura S.L., su concesionario ofi-
cial situado en el polígono indus-
trial sector 4 de la localidad zara-
gozana de Villanueva de Gallego.
La marca New Holland nació de
la fusión de las Divisiones Agrí-
colas de dos grandes compañías
como son Fiatagri y Ford-New
Holland, para ofrecer de este
modo una extensa y variada
gama de productos que van
desde tractores, a cosechadoras,
empacadoras, vendimiadoras o
picadoras de forraje entre otras,
todas ellas pensadas en contri-
buir a facilitar la labor de los tra-
bajadores del sector primario.
-Fard. El concesionario Zarcon,
de la marca Ford, ha organizado
para hoy una demostración para
el público de su nuevo modelo
Ford KA en las instalaciones que
este puntó de venta ha abierto
recientemente en la carretera dé
Valencia, junto al Stadium Vene-
cia de la capital aragonesa. Asi-
mismo, este nuevo' modelo
puesto a la venta por la firma au-
tomovilística estará además ex-
puesto ese mismo día en el hall
del Hotel Boston de la localidad
de Zaragoza.
• Opel.La producción del vehí-
culo Opel Corsa en los países ibe-
roamericanos se ha convertido
ya en una realidad después de
que la compañía automovilística
instalase una factoría en Brasil a
la que hace apenas un mes se su-
maron la creación de nuevas
plantas de ensamblaje en otros
países del cono sur del conti-
nente americano como Colom-
bia, Ecuador y Venezuela. La pe-
netración en estos mercados va a
completarse además cuando co-
mienze la producción del modelo
Corsa de Opel en Argentina,
donde en estos momentos se está
construyendo una planta. Una
producción que según los res-
ponsables de Opel comenzará a
prinicipios del próximo año.

Mercedes Clase V: un monóvolumen en tres líneas
diferenciadas y con posibilidades de personalización

L
A firma automovilística Mercedes-Benz presentó re-
cientemente su nuevo monovolumen Clase V, cuyo
objetivo es hacer más confortables los viajes de las

familias numerosas. Su máxima'habitatiliHdad:'sin que
ello suponga un automóvil de mayorespacío, caracteriza
a este nuevo modelo que incluye además las posibilidad
de elegir entre tres líneas diferenciadas e incluso «di-

señar» una Clase V personalizada y con las variaciones
más ajustadas a las exigencias de los usuarios

".., ' ,

pueden encontrar diversos com-
partimentos.
Elementos que se pueden en-

contrar también en el modelo
«Fashion», que se completa, .
además, con unas perchas situa-
das junto a la última fila de
asientos, un paraguas con su so-
porte, una mesita plegable y un
lote de juegos variados, y para
cuya línea se ha reservado la pin-
. tura verde claro y rojo ca-

lipso.

Línea «Ambiente»
Para que los ocupantes

se sientan como en una
elegante sala de estar,
Mercedes ha producido

1: los vehículos de su línea
«Ambiente» con tapizado
y volante de cuero, mol-
duras de adorno de ma-
dera, nevera, compartí-
mento con cerradura de-
bajo del asiento, llantas
de aleación y pintura me-
talizada exclusiva. Y aún
más, a pesar de que el
nuevo monovu1men pre-
senta tres variantes, Mer-
cedes ofrece además la
posibilidad de personali-
zación y variación de
cada una de ellas para ha-La Clase V ofrece la posibilidad de elegir entre tres variantes cer «una Clase V propia).

Zaragoza. D. Z. cual sea su elección, el mismo Incluso puede elegirse entre dos
-La casa automovilística Mer- confort, así como los más mo- variantes de motor: uno turbo-
cedes-Benz ha presentado re- dernos sistemas de seguridad y diesel de cuatro cilindrosj2,3 Ji.
cienternente en la localidad de equipamiento que existen hoy en tros y otro inyección de gasolina
Zaragoza su nuevo monovolu- día en el mercado. de 4 cilindrosj2,3litros.
men Clase V, un vehículo conce- En el diseño de este modelo,
bido para familias numerosas Mesita y juegos Mercedes no ha olvidado la segu-
. que ofrece la máxima habitabíli- " _ridad de todos los ocupantes del
dad pero sin que ello suponga «Trendi es la variante básica vehículo, para lo cual ha íncopo-
ocupar mayor espacio que los de la Clase V. En ella la multina- ,rada los airbags al habitáculo in-
vehiculos desu segmento. '.) nu ",;cional. a~emana 'ha incluido aire deformable, la dirección de segu-
Este nuevo modelo esta di- acondicíonado, cuatro asientos _ridad, sistemas de frenado ABSy

señado en tres varientes, traseros con cinturones automá-· ETS, así como «la agradable y
«T'rend», «Fashion» y «Am. tices, elevalunas eléctricos, ven- tranquilizadora sensación de
bien te), pero en las que los futu- tanillas laterales orienta bIes y conducir un Mercedes», asegu-
ras pasajeros encontrarán, sea una consola central en la que se ran los responsables .

.~"JM"""'I,-~lt"'nl ni.¡}-'\nn~",O·,

1, ·¡JUI\"JVv V. ("",\t(UOJJ.')d .,.,

Castilla"L.a·
'-l - . _-::_'" :':- ',',',. :."
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AYUDAS Y CONVOCATORIAS
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DProyectos de Energfa
Renovable. Un total de 38 pro-
yectos de energías renovables
-aquellas que no agotan los
recursos naturales- se han visto
beneficiados de las nuevas ayu-.
das de la Consejería de Industria
y Trabajo que se pusieron en
marcha el pasado mes de febrero
y que han supuesto una subven-
ción de 15 millones de pesetas
sobre una inversión total de 35
millones. La normativa de la
Consejería que regula estas ayu-
das es la Orden de 27 de febrero
de 1996sobre recursos 'energéti-
cos renovables, que establece las
siguientes subvenciones para los
cuatro tipos de energías: ayuda .
. de hasta el 50 por ciento de la
inversión aprobada para la
energía solar fotovoltaica; de
hasta el 50 por ciento a estudios
de localización para parques eóli-
cos de potencia superior a 500
KW; de hasta el 50 por ciento de
. la inversión aprobada a biomasa;
de hasta 300.000 pesetas metro
cuadrado de superficie útil de
paneles para energía solar térmi·'
ca.
Este programa concede una

subvención media sensible-
mente más alta de las ayudas
existentes a otros proyectos de
inversión, al considerarse una
prioridad. Para cualquier con-
sulta sobre los programas, los
interesados pueden dirigirse a
las delegaciones provinciales
de la Consejería de Industria y
Trabajo.

DExámenes para la obtenci6n DRegadlos en GarabaIla. La
de carné de instalador. La Consejería de Agricultura y
Dirección General de Desarrollo Medio Ambiente ha licitado el
Industrial ha publicado una reso- proyecto para la modernización'
lución en la que se convocan exá- de regadíos en Garaballa
menes para la obtención del (Cuenca), dotado con 44millones
carné de instalador, mantenedor de pesetas que servirán para
y operador y que se realizarán en acondicionar las instalaciones
cada una de las cinco provincias tradicionales de 88 hectáreas de
de Castilla-La Mancha. Los exá- terreno. El objetivo de este pro-
menes serán para instaladores 'yecto es evitar las pérdidas de
electricistas, fontaneros, de gas. agua que se producen en las con-
trigoristas, de aparatos a pre- ducciones existentes en las 88
sión, de calefacción y depósitos hectáreas en cuestión, que se
crlogénícos; mantenedor Irigo- encuentran en Garaballa, muní-
rista y operador de calderas. El cipio situado en la:comarca de la-
plazo d~~presentación, será de Serranía Baja de Cuencá. Se pro-
treinta días naturales contados a cederá a sustituir las acequias
partir del siguiente a la publica- construidas en la tierra por
ción de esta convocatoria en el tuberías subterráneas en un
'Diario Oficial de Castilla-La tramo de 8kilómetros, en las que
Mancha (11de octubre). Las íns- se instalarán unas 50 tomas de
tancias se podrán presentar en riego en parcelas.
las delegaciones provinciales de OTutela de las Cámaras
la Consejería de Industria y Agrarias. A propuesta de la
Trabajo. Consejería de Agricultura y
DCreación de empresas. Medio Ambiente se ha publicado
Oritentar y motivar a las mule-. el decreto 124{1996,de 30 de sep-
res en la creación de empresas es' tíembre, sobre la tutela adminis-
el objetivo del Centro Integrado trativa y económica de las
para el Empleo de la Mujer Cámaras Agrarias de Castilla-La
(CIEM), que funclonará-ehasta Mancha y su funcionamiento
finales de año en La Solana, bajo provisional hasta la constitución
la dependencia del gerl~?-:f!"'"de los nuevos plenos electos. '
Asesor de la-Muierde e!ltirl&c~h"" Según este decreto. la tutela
dad. La atención del centro' administrativa y económica de
estará a cargo de un equipo de las Cámaras Agrarias de la
profesionales formado por una región corresponde a la
maestra, una diplomada en rela- Consejería de Agricultura y.
ciones laborales y una psic~óloga, MedioAmbiente, que la ejercer á
quienes informarán a la mujeres a través de la Secretaria General
sobre las ayudas económicas. Técnica.

DConcurso de Ideas. La
Concejalía de Consumo del
Ayuntamiento de Guadalajara
ha convocado el primer concurso
de ideas «Cómo ahorrar en
Navidad» con el fin de premiar
aquellas propuestas que impli-
quen un mayor ahorro en el con-
sumo durante las fiestas naví-
deñas. La convocatoria se ha rea-
lizado a través de la Oficina
Municipal de Información al
Consumidor para mantener la
esencia y la tradición en esas
fechas, gastando menos en aparo
tados como alimentación, rega-
los u ocio. El jurado encargado
de conceder los tres primeros
premios, dotados con 50.000,
30.000Y20.000pesetas, respectl-
vamente, valorará la originalí-
dad de la idea aportada, el ahorro
qne suponga y la facilidad de lle-
varla a cabo. Podrán participar
todas las personas que lo deseen,
adjuntando el modelo oficial de
instancia que podrán recoger en
la Oficina Municipal de
Información al Consumidor. La
propuesta deberá presentarse
hasta el 31 de octubre en cual-
quier centro social de la capital.
DHorarios Comerciales. La
Orden del 26 de agosto de 1996
determina los domingos y festi·
vos de apertura de establecí-
mientos comerciales. Los domino
gos y festivos habilitados para la
apertura de establecimientos
durante el periodo que resta para
finalizar son los siguientes: 3 de
noviembre; 8 y 22de diciembre.

CURSOS Y PUBLICACIONES ~-~--~~-----,
Jornadas sobre nominación nas y entidades-públicas y privadas- que de

-:llMu9!~riiP.na comparten preocupaciones
El Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos por la segill'ftlad vial. De ahí que se' haya

Industriales de la provincia de Ciudad Real, escogido como objeto del informe el de los
con sede en Puertollano, haorganizado unas 'jóvenes conductores. Las fuentes de este tra-
jornadas técnicas sobre «Ilumlnacíón, Uso bajo se basan en los propios datos de la actí-
de nuevas tecnologías». Las jornadas están vidad aseguradora y en concreto de Mapfre
dirigidas a los profesionales dedicados a las Mutualidad.
diferentes disciplinas dentro de la industria, '
con conocimientos actuales para nn perfecto" ~ Becas pará ¡á investigación
desarrollo de su trabajo, bien en la ejecución
de. proyectos o en la labor realizada dentro La Concejalía de la Mujer del
de su empresa. Ayuntamiento de Puertollano (Ciudad Real)
El ponente será el ingeniero técnico ha convocado una beca para investigación

industrial Antonio José Gandolfo, director que tiene por objetio promover la realiza-
del Departamento de Ingeniería de Ibérica ción de ínvestígacíonesisobre alguno de 'los '
de Alumbrado y colaborador de revistas téc- aspectos siguientes y siempre en relación al
nicas. La inscripción se hará en la secretaría colectivo de mujeres de Puertollano:
del colegio. El número máximo de asistentes . Educación, Cultura, Salud, Psicología,
será de 35,que serán aceptados siguiendo un Empleo y Sociología.
riguroso orden de inscripción. Ésta será gra- El Ayuntamiento concederá una beca de
tuíta, 500.000pesetas para la realización del pro-

yecto seleccionado. La duración de la ínves-
tigación será de seis meses a contar desde la
publícacíóny notificación del proyecto
seleccionado hasta la presentación de la
memoria final.
Las solicitudes para participar en el con-

curso, dirigidas a la concejal de Bienestar
Social y Mujer, se presentarán hasta el día
15 de noviembre en el Registro del

Infonne del Instituto Mapfre
El Instituto Mapfre de Seguridad Vial ha

publicado un informe sobre «Jóvenes
Conductores», de' Miguel Muñoz Medina.
Éste es el primer trabajo que el Instituto pre- '
senta como propio y versa sobre uno de los
temas que más interesan a todas las perso-

Ayuntamiento o mediante cualquiera de los
procedimientos establecidos en el artículo
38.4de la Ley 30{1992,acompañadas del pro-
yecto de trabajo y «currículum vitae»,,

Agricultura Sostenible
La asociación «Agrofuturo» ha organizado

el curso' de '«Agricultura sostenible en
ambientes mediterráneos», que se celebrará
en Toledo dell8 al 22de noviembre, en cola-
boracíón con la Dirección General de
Planificación y Desarrollo Rural del
Ministerio de Agricultura y con la Caja
Rnral de Toledo.
El curso tratará de analizar las distintas

técnicas y prácticas agrarias para conseguir
un equilibrio entre la actividad agraria y los
recursos naturales desde un punto de vista
agrario, económico y medioambiental.

La Gaceta de Puertollano
La localidad ciudadrealeña de Puertollano

cuenta con un nuevo medio de comunica-
ción local.
Se trata de un periódico semanal editado

por Intuición S.L. Bajo el nombre de «La
Gaceta de Puertollano», se pretende recupe-
rar una larga. tradición, en publicaciones
con esta misma periodicidad.
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Programa de ayudas para el aprovechamiento de recursos energéticos renovables.

'·'·-c'·'~",-
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Aprovecha el efecto térmico
de la radiación 501ar.

Transforma la fuerza del viento en
energía eléctrica.

Enercía Solar
l' 'j,.
ermiea

J-. ,~"

"'E'n'e'rgíaSolar '
Fotovo:ltáies
Transforma la radiación solar
en energía eléctrica .
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Es objetivo del Gobierno de Castilla .la,-MiHwP~J~p.r9vec.hiUdíls:,po.sib¡ljdades que ofrece
nuestra región para el desarrollo de alternativas energéticas que no agoten los recursos
naturales.,-,," "". - .

~.: [-1n - .-

,,

•

Mj
,

Las enerqfás renovables son una alternativa viable a los recursos enerqétccs tradicionales,,
suponiendo una reducción del impacto sobre el medio ambiente.

la Junta de Comunidades de Cestilla- LaMancha ha adoptado una. serie de medidas que
contribuyen a alcanzar estos objetivos, dirigiendO' sus actuatlbhé's' diferentes 'ámbitos d;e!'lJ
nuestra sociedad: Industria, Vivienda, Investigación, Formación, etc.

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
.u"',, _',.v"'''''''
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